

**PERAN HOME INDUSTRI SEPATU DALAM MENINGKATKAN
PEREKONOMIAN MASYARAKAT MUSLIM PERSPEKTIF
EKONOMI ISLAM**

(Studi UD. Orlando Jaya Kota Mojokerto)

SKRIPSI

Oleh:

Zakiyatul Fakhroh

NIM: G04216085



UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA

FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH

SURABAYA

2020

PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawa ini saya:

Nama : Zakiyatul Fakhroh
NIM : G04216085
Fakultas/Prodi : Ekonomi dan Bisnis Islam/Ekonomi Syariah
Judul Skripsi : Peran Home Industri Sepatu Dalam Meningkatkan
Perekonomian Masyarakat Muslim Perspektif Ekonomi
Islam (Studi Kasus Ud. Orlando Jaya Kota Mojokerto)

Dengan sungguh-sungguh menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian atau karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 29 Mei 2020

Saya yang menyatakan,



Zakiyatul Fakhroh
NIM. G04216085

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang ditulis oleh Zakiyatul Fakhroh NIM G04216085 ini telah diperiksa dan disetujui untuk dimunaqasahkan.

Surabaya, 29 Mei 2020

Pembimbing,



Dr. Hammis Syafaq, M.Fil.I
NIP. 197510162002121001

PENGESAHAN

Skripsi yang ditulis oleh Zakiyatul Fakhroh NIM. G04216085 ini telah dipertahankan di depan sidang Majelis Munaqasah Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sunan Ampel Surabaya hari Rabu, tanggal 10 Juni 2020, dan dapat diterima sebagai salah satu persyaratan untuk menyelesaikan program sarjana satu dalam Ilmu Ekonomi Syariah.

Majelis Munaqasah Skripsi:

Penguji I,



Dr. Hammis Syafaq, M.Fil.I
NIP. 197510162002121001

Penguji II,



Dr. Sirajul Arifin, S.Ag., S.S., M.E.I.
NIP.197005142000031001

Penguji III,



Lilik Rahmawati, MEI
NIP. 198106062009012008

Penguji IV,



Helmina Ardyanfitri, M.M
NIP. 199407282019032025

Surabaya, 10 Juni 2020

Mengesahkan

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya



Dr. H. Ali Arifin, MM.
NIP. 196212741993031002



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Zakiyatul Fakhroh
NIM : G04216085
Fakultas/Jurusan : Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam/Ekonomi Syariah
E-mail address : zakiyatulfakhroh98@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

PERAN HOME INDUSTRI SEPATU DALAM MENINGKATKAN PEREKONOMIAN

MASYARAKAT MUSLIM PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM Studi (UD. Orlando Jaya

Kota Mojokerto)

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara **fulltext** untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 22 Januari 2021

Penulis

(Zakiyatul Fakhroh)

banyaknya masyarakat yang sangat antusias. Adanya usaha tersebut memberikan solusi terhadap penghasilan masyarakat yang sebelumnya pas-pasan sekarang menjadi bisa terpenuhi. Selain itu UD. Wahyu Abadi telah banyak memperkerjakan masyarakat, dimana dengan membuka pelatihan kepada calon karyawan. Untuk menarik minat masyarakat, hal tersebut juga bertujuan agar produk yang dihasilkan lebih berkualitas sehingga dapat bersaing dengan produk lain. Dari hasil penelitian Kurrota A'yuny terdapat persamaan dan perbedaan terhadap penelitian yang akan saya lakukan. Persamaannya adalah terdapat objek home industri sepatu dalam meningkatkan perekonomian kesejahteraan masyarakat ditinjau dari perspektif ekonomi islam. Namun, perbedaannya adalah home industri tersebut objeknya terdapat di daerah Kabupaten Kediri dan juga variable yang digunakan tidak terfokus dengan masyarakat yang memeluk agama islam.¹¹

Kedua, Skripsi yang berjudul “Peranan Home Industri Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Menurut Perspektif Ekonomi Islam” (Studi Kasus Desa Mengkirau Kecamatan Merbau). Diteliti Oleh Siti Susana. Kesimpulan dari penelitian ini adalah Home industri merupakan kegiatan usaha yang mampu memperluas lapangan kerja dan memberikan pelayanan ekonomi secara luas kepada masyarakat Desa Mengkirau dan berperan dalam meningkatkan perekonomian masyarakat, mengurangi

¹¹ Kurrota A'yuny, “Peran Home Industri Sepatu Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam (Studi Pada Pabrik Sepatu Legacy Leather Art UD. Wahyu Abadi Di Desa Gedangsewu Pare, Kediri)” (Skripsi--IAIN Tulungagung, 2019), 78.

pengangguran, dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Berdasarkan tinjauan ekonomi Islam, bahwa usaha yang dilakukan oleh pengusaha home industri di Desa Mengkirau dilakukan dengan baik dan sejalan dengan syariat Islam, baik pada bahan baku, modal, proses produksi dan pemasaran, hanya saja masih sederhana dalam berbagai hal, sehingga belum maksimal dalam meningkatkan kesejahteraan. Oleh karena itu perlu ditingkatkan lagi proses produksi dan pemasaran tersebut tetapi tetap sesuai dengan aturan ekonomi Islam. Dari hasil penelitian Siti Susana terdapat persamaan dan perbedaan dalam penelitian yang hendak saya lakukan. Persamaannya adalah objek yang diteliti pada home industri menurut perspektif ekonomi Islam. Namun, perbedaannya adalah penelitian tertuju semua home industri yang ada pada masyarakat Desa Mengkirau seperti home industri mie sagu, krupuk ubi, rempeyek, kerupuk bawang, dan keripik pisang.¹²

Ketiga, Skripsi yang berjudul “Tinjauan Ekonomi Islam Terhadap Usaha Rumahan (*Home industri*) Dalam Meningkatkan Ekonomi Masyarakat Di Kecamatan Kampar Timur”. Diteliti oleh Aidil Fitra. Kesimpulan dari skripsi tersebut adalah Faktor pendukung industri rumahan yang memproduksi makanan tradisional adalah tingginya minat beli masyarakat serta mudahnya memasarkan produk industri rumahan, ketrampilan yang dimiliki masyarakat setempat, dan keinginan yang kuat untuk menunjang perekonomian masyarakat di Kecamatan Kampar Timur. Hal ini sudah sejalan dengan syariat

¹² Siti Susana, “Peranan Home Industri Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Menurut Perspektif Ekonomi Islam (Studi Kasus Desa Mengkirau Kecamatan Merbau)” (Skripsi--UIN Sultan Syarif Kasim Riau, 2012), 59.

islam karena tidak adanya hal yang melanggar dalam produksi, penjualan, dan pemasaran. Serta usaha ini dapat meningkatkan perekonomian masyarakat Kecamatan Kampar Timur. Dari hasil penelitian skripsi Aidil Fitra terdapat perbedaan dan persamaan penelitian yang akan saya teliti. Persamaannya adalah meneliti home industri dalam meningkatkan perekonomian masyarakat ditinjau dari ekonomi Islam. Namun, perbedaannya adalah objek penelitian ini terdapat pada home industri yang memproduksi makanan tradisional.¹³

Keempat, Skripsi yang berjudul “Peran Ibu Rumah Tangga Dalam Meningkatkan Perekonomian Keluarga Melalui Home Industri Dilihat Dari Ekonomi Islam” (Studi Di Desa Bukit Peninjau II Kecamatan Sukaraja Kabupaten Seluma). Diteliti oleh Siska Febrianti. Kesimpulan dari skripsi tersebut adalah peran ibu rumah tangga dalam meningkatkan perekonomian sangat berpengaruh dalam keluarga. Hal ini dapat membantu suami dalam mencukupi kebutuhan sehari-hari. Jika dilihat dari pandangan ekonomi Islam, peran ibu rumah tangga dalam meningkatkan perekonomian keluarga diperbolehkan untuk bekerja diluar rumah asalkan memenuhinya syarat seperti mendapatkan izin dari suami, tetap menjaga penampilan Islamiah, menghindari pencampuran laki-laki dengan perempuan, pekerjaannya sesuai dengan tabiat seorang wanita, dan tidak melalaikan tugasnya sebagai ibu rumah tangga. Dari hasil penelitian skripsi Siska Febrianti terdapat persamaan dan perbedaan yang hendak saya lakukan. Persamaannya adalah metode yang

¹³ Aidil Fitra, “Tinjauan Ekonomi Islam Terhadap Usaha Rumahan (Home Industri) Dalam Meningkatkan Ekonomi Masyarakat Di Kecamatan Kampar Timur” (Skripsi--UIN Sultan Syarif Kasim Riau Pekanbaru, 2013), 59.

digunakan berupa metode kualitatif deskriptif dan objeknya terdapat pada home industri yang ditinjau dalam perspektif ekonomi Islam. Namun, perbedaannya adalah peran ibu rumah tangga yang sangat berpengaruh dalam meningkatkan perekonomian keluarga.¹⁴

Kelima, Skripsi yang berjudul “Peran Ibu Rumah Tangga Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Keluarga Melalui *Home Industri* Batik Di Dusun Karangkulon Desa Wukirsari Daerah Istimewa Yogyakarta”. Diteliti oleh Juwita Deca Rianne. Kesimpulan dari skripsi tersebut adalah bahwa peran ibu rumah tangga dalam meningkatkan kesejahteraan yang awalnya hanya melakukan pekerjaan sebagai ibu rumah tangga, saat ini telah ditambah suatu pekerjaan lain. Hal ini terjadi antara lain yakni membuat. Kegiatan membuat tergabung dalam kelompok membuat, hingga akhirnya berkembang menjadi *home industry* yang mampu mendapatkan gaji untuk terpenuhinya kebutuhan keluarga yang semakin meningkat. Sehingga peran ibu rumah tangga dapat membantu mensejahterakan ekonomi keluarga. Dari hasil penelitian Juwita Deca Rianne terdapat persamaan dan perbedaan yang hendak saya teliti. Persamaannya adalah menggunakan metode kualitatif deskriptif dan objeknya terdapat home industri dalam meningkatkan kesejahteraan atau perekonomian. Namun, perbedaannya adalah skripsi ini meneliti peran ibu rumah tangga dalam meningkatkan kesejahteraan keluarga

¹⁴ Siska Febrianti, “Peran Ibu Rumah Tangga Dalam Meningkatkan Perekonomian Keluarga Melalui Home Industri Ditinjau Dari Ekonomi Islam (Studi Di Desa Bukit Peninjau II Kecamatan Sukaraja Kabupaten Seluma)” (Skripsi--IAIN Bengkulu, 2017), 68.

pada home industri batik di Dusun Karangkulon Desa Wukirsari Daerah Istimewa Yogyakarta.¹⁵

Kecenam, Jurnal yang berjudul “Peran Home Industri Dalam Meningkatkan Ekonomi Keluarga” (Studi Kasus Home Industri Keripik Di Kelurahan Kubu Gadang). Diteliti oleh Riski Ananda. Kesimpulan dari jurnal tersebut adalah Dalam mempertahankan home industri agar dapat menjalankan perannya. Hal ini meliputi keberlangsungan sumber daya manusianya. Dalam memenuhi kebutuhan sumber daya manusia pemilik home industri biasanya merekrut para ibu rumah tangga yang berada disekitar home industri itu berdiri, walaupun ada juga sebagian dari sanak saudaranya yang berasal dari daerah luar kelurahan kubu gadang. Untuk mempertahankan kelangsungan sumber daya manusia itu sendiri pemilik home industri memberikan fasilitas-fasilitas kepada tenaga kerja yaitu, mengajak rekreasi kepada tenaga kerja, dan ditambah lagi dengan memberikan THR. Dari hasil penelitian Riski Ananda terdapat perbedaan dan persamaan yang hendak saya teliti. Persamaannya adalah objek yang diteliti home indsutri dalam meningkatkan perekonomian keluarga. Perbedaannya adalah home industri ini lebih tertuju pada ibu-ibu rumah tangga guna membantu perekonomian keluarga dan penelitian ini tidak ditinjau dalam prespektif ekonomi Islam.¹⁶

¹⁵ Juwita Deca RYANNE, “Peran Ibu Rumah Tangga Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Keluarga Melalui Home Industri Batik Di Dusun Karangkulon Desa Wukirsari Daerah Istimewa Yogyakarta” (Skripsi--UIN Syarif Hidayatullah Jakarta, 2015), 94.

¹⁶ Riski Ananda, “Peran Home Industri Dalam Meningkatkan Ekonomi Keluarga (Studi Kasus Home industri Keripik Di Kelurahan Kubu Gadang)”, *JPM FISIP*, Vol. 3 No. 2 (Oktober 2016), 13.

Ketujuh, Jurnal yang berjudul “Peran Tenaga Kerja Wanita Home Industri Batik dan Kontribusinya Terhadap Pendapatan Keluarga di Desa Mojosari Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung”. Diteliti oleh Mur Agni Septia, Arfida Br, dan Hendra Kusuma. Dari kesimpulan jurnal tersebut adalah bahwa kontribusi tenaga kerja wanita terhadap jumlah pendapatan keluarga sekitar $\leq 50\%$, yaitu berkisar 26,3% yang berarti kontribusi tenaga kerja wanita sebagai pengrajin batik masih relative rendah. Berdasarkan hasil uji t menjelaskan bahwa jumlah produk dan pelatihan berpengaruh positif signifikan terhadap pendapatan tenaga kerja wanita. Hasil uji F variable usia, jumlah produk dan pelatihan berpengaruh terhadap pendapatan tenaga kerja wanita secara simultan. Dari hasil regresi linear berganda dapat diketahui bahwa nilai koefisien determinasi sebesar 0.8372 atau 83.72%. yang berarti, 83.72%. Dalam hal ini kontribusi tenaga kerja wanita perlu ditingkatkan dalam proses pelatihan secara berkelanjutan agar dapat berpengaruh pada kualitas produksi maupun meningkatnya kekreatifan masyarakat setempat. Dari hasil jurnal Mur Agni Septia, Arfida Br, dan Hendra Kusuma terdapat persamaan dan perbedaan penelitian yang hendak saya lakukan. Persamaannya adalah terdapat pada objek home industri terhadap peningkatan pendapatan perekonomian keluarga. Namun, perbedaannya adalah metode yang dilakukan menggunakan metode penelitian kuantitatif dan home industri ini tertuju pada peran tenaga kerja wanita guna membantu perekonomian keluarga.¹⁷

¹⁷ Mur Agni Septia, et al, “Peran Tenaga Kerja Wanita Home Industri Batik dan Kontribusinya Terhadap Pendapatan Keluarga di Desa Mojosari Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung”, *Jurnal Ilmu Ekonomi*, Vol 1, Jilid 4, Tahun 2017, 536.

mengenai kegiatan home industri sepatu di UD. Orlando Jaya Kota Mojokerto serta menjawab dari rumusan masalah.

Bab IV Analisis Data, dalam bab ini berisi tentang analisis hasil dari penelitian yang telah dilakukan sesuai dengan rumusan masalah yang diperoleh. *Pertama*, Bagaimana peran home industri dalam peningkatan ekonomi masyarakat muslim di UD. Orlando Jaya Kota Mojokerto. *Kedua*, Bagaimana peningkatan ekonomi masyarakat muslim di UD. Orlando Jaya Kota Mojokerto melalui prespektif ekonomi Islam.

Bab V Penutup, yang merupakan isi bab terakhir sehingga terdapat hasil kesimpulan penelitian beserta saran-saran yang dapat bermanfaat atau berguna untuk semua pihak yang terlibat dalam penelitian ini, lebih utamanya mengetahui tentang peran home industri dalam meningkatkan ekonomi masyarakat muslim melalui prespektif ekonomi Islam di UD. Orlando Jaya Kota Mojokerto.

bahan baku tersebut agar tidak memangkas atau memotong biaya transportasi yang besar.

- b. Berdasarkan produktifitas barang atau jasa:
 - a. Industri primer adalah industri yang produksi barang-barangnya bukan dari hasil olahan langsung atau tanpa diolah terlebih dahulu seperti halnya hasil dari produksi kerajinan tangan barang jadi, peternakan, perikanan, pertanian, perkebunan, dan lain sebagainya.
 - b. Industri sekunder adalah industri yang mengolah bahan mentah sehingga menghasilkan barang untuk diolah kembali. Misalnya adalah komponen elektronik, pemintalan benang sutra, dan lain sebagainya.
 - c. Industri tersier adalah industri yang barang atau produknya berupa layanan jasa. Seperti halnya transportasi, telekomunikasi, perawatan kesehatan, dan lain sebagainya.
- c. Berdasarkan jumlah tenaga kerja:
 - a. Industri rumah tangga, adalah industri yang jumlah tenaga kerja atau karyawannya berjumlah antara 1 sampai 4 orang.
 - b. Industri kecil adalah industri yang jumlah tenaga kerja atau karyawannya berjumlah antara 5 sampai 19 orang.
 - c. Industri sedang atau industri menengah adalah industri yang jumlah tenaga kerja atau karyawannya berjumlah antara 20 sampai 99 orang.

Memahami konsep kesejahteraan tidak hanya dari sisi absolut (kesejahteraan ekonomi) semata. Bervariasinya konsep kesejahteraan dimasyarakat dapat berarti bahwa kesejahteraan memiliki pemahaman yang bersifat relative. Konsep kesejahteraan tidak dapat dikisahkan dari kualitas hidup masyarakat, dimana kualitas hidup masyarakat dapat dipengaruhi oleh kondisi sosial politik maupun ekonomi masyarakat tersebut. Disimpulkan bahwa pengertian ukuran kesejahteraan awalnya hanya diukur melalui aspek fisik dan *income* saja, namun berkembangnya zaman saat ini kesejahteraan diukur melalui beberapa indikator-indikator seperti halnya pendidikan, kesehatan, dan sosial ekonomi.

Kesejahteraan merupakan titik ukur bagi suatu masyarakat bahwa telah berada pada kondisi sejahtera. Kesejahteraan tersebut dapat diukur dari kesehatan, keadaan ekonomi, kebahagiaan, dan kualitas hidup rakyat. Kesejahteraan selalu dikaitkan dengan materi, dimana semakin tinggi produktivitas maka pendapatan yang dihasilkan pun akan semakin tinggi. Ukuran tingkat kesejahteraan lainnya juga dapat dilihat dari non materi. Dilihat dari tingkat pendidikan, kesehatan, dan gizi, kebebasan memilih pekerjaan dan jaminan masa depan, dalam keluarga yang sejahtera maka mampu menyekolahkan anggota keluarganya hingga setinggi mungkin.⁵¹

⁵¹ Astriana Widyastuti, "Analisis Hubungan Antara Produktivitas Pekerja Dan Tingkat Pendidikan Pekerja Terhadap Kesejahteraan Keluarga Di Jawa Tengah", *Jurnal Economics Development Analysis*, Vol. 1 No. 1 (Tahun 2012). 3.

disamping Komite Nasional Daerah. Dasar otonomi Kota Kecil Mojokerto berdiri berdasarkan UU Nomor 17 Tahun 1950. Kemudian, tanggal 14 Agustus 1950 berubah status sebagai Kota Praja menurut UU Nomor 1 Tahun 1957.

Setelah dikeluarkan UU Nomor 18 Tahun 1965 berubah menjadi Kotamadya Mojokerto. Selanjutnya adanya menjadi Kotamadya Daerah Tingkat II Mojokerto berdasarkan UU Nomor 5 Tahun 1974. Selanjutnya, dengan adanya UU Nomor 22 Tahun 1999, tentang Pemerintah Daerah, Kotamadya Daerah Tingkat II Mojokerto seperti daerah-daerah yang lain berubah menjadi Pemerintah Kota Mojokerto. Kota Mojokerto dibagi menjadi 3 kecamatan yaitu Kecamatan Prajurit Kulon, Magersari, dan Kranggan. Kedung mulang sendiri termasuk di wilayah kecamatan prajurit kulon kelurahan surodinawan. Besarnya kelurahan Surodinawan kecamatan Prajurit Kulon memiliki luas 4.562 km dengan jumlah penduduk 673 jiwa kepadatan 12.46.⁵⁵

Penduduk Kota Mojokerto memiliki berbagai pemeluk agama, diantaranya:

⁵⁵ Cicik Em Ha, "Pembentukan Pemerintah Kota Mojokerto Melalui Suatu Proses Kesejahteraan Yang Diawali Melalui Status Sebagai Staadsgemente", dalam <https://id.scribd.com/document/386680119/PembentukanPemerintahKotaMojokertoMelaluiSuatuProsesKesejahteraanYangDiawaliMelaluiStatusSebagaiStaadsgemente>, diakses pada 11 Maret 2020.

untuk membuka home industri sepatu dirumahnya sendiri, awal mulanya beliau membuat sepatu dibantu dengan keluarganya dan pada waktu itu beliau masih belum memiliki karyawan selama kurang lebih 4 bulan. Setelah itu home industrinya mulai naik daun sedikit demi sedikit sepatu yang beliau produksi mulai melambung tinggi di pasaran khususnya wilayah Kota Mojokerto, dengan bermodal pengalaman menjadi karyawan pengrajin sepatu selama 5 tahun, beliau bisa membuat kreasi model sepatu trend pada masa itu yang digemari banyak masyarakat di Kota Mojokerto, lalu beliau mulai merekrut karyawan sejumlah 2 orang.

Usaha yang dirintisnya pada saat itu menguasai pasaran di wilayah Kota Mojokerto, setelah itu beliau mulai fokus pada peningkatan produksi sepatunya. Seiring berjalan waktu home industrinya mulai memasuki pasaran di luar wilayah Kota Mojokerto. Dengan perkembangan zaman yang semakin pesat dengan teknologi kehidupan masyarakat sudah dipenuhi dengan sosial media untuk melakukan banyak aktivitas termasuk dengan memasarkan produknya. Alhasil produk sepatu beliau banyak diminati di luar daerah Kota Mojokerto bahkan sampai ke Daerah Jawa Barat dan sekitarnya, mulai dari merekrut hanya beberapa karyawan hingga saat ini beliau memiliki banyak karyawan. Omzet usahanya pun lumayan besar sampai saat ini omzetnya dapat mencapai ratusan juta. Karyawan yang direkrutnya juga rata-rata masyarakat setempat yang memeluk agama Islam. Hal ini tujuan Bapak Imron membuka usaha home industri sepatu untuk mengurangi angka

Dari grafik diatas dapat dipahami bahwa peran home indsutri merupakan suatu peran penting bagi masyarakat, sehingga dari tahun ke tahun memberikan peningkatan membantu perekonomian masyarakat sekitar. Tanda-tanda dari perekonomian yang baik adalah meningkatnya pendapatan, dengan meningkatnya pendapatan maka otomatis akan meningkatkan konsumsinya. Sementara apabila tingkat konsumsi baik, otomatis masyarakat bisa sejahtera dengan baik dari segi sandang, papan, dan pangan. Jika sudah sejahtera maka dapat meningkatkan jumlah produksi dan distribusi barang, sehingga dapat meningkatkan lapangan kerja dan mengurangi tingkat pengangguran. Hal ini memberikan peran penting bagi masyarakat setempat Lingkungan Kedung Mulang Kota Mojokerto, diantaranya:

1. Membuka Lapangan Pekerjaan Masyarakat Setempat

Dari hasil observasi dan wawancara yang telah dilakukan pada temuan penelitian peran home industri sepatu UD. Orlando Jaya dalam meningkatkan perekonomian masyarakat di Lingkungan Kedung Mulang Kota Mojokerto yakni dengan membuka peluang usaha bagi masyarakat setempat atau para tetangga sehingga dapat meningkatkan perekonomian seperti kebutuhan keluarga dalam mencari nafkah. Dalam peningkatan taraf perekonomian tenaga pekerja di berikan 2 metode dengan menjadi tenaga pekerja tetap dan tenaga pekerja tidak tetap yang keduanya memiliki output pendapatan individual yang berbeda-beda. Hal tersebut disampaikan oleh Bapak Imron selaku pemilik home industri sepatu UD. Orlando Jaya, sebagai berikut:

Seperti pada home industri sepatu UD. Orlando Jaya yang terletak di daerah Kota Mojokerto Lingkungan Kedung Mulang. Telah memberikan peluang pekerjaan bagi masyarakat yang membutuhkannya. Home industri ini termasuk home industri kecil karena jumlah karyawan atau tenaga kerjanya sekitar 13 orang. Namun, home industri sepatu tersebut sudah termasuk sudah menduduki peranan penting bagi masyarakat setempat. Sesuai dengan harapan yang dimiliki bagi pengusaha maupun masyarakat yang direkrut sebagai karyawannya. Peranan dalam membuka home industri ini meliputi norma yang dihubungkan dengan keadaan masyarakat setempat. Sehingga, dapat membimbing masyarakat untuk diberikan pekerjaan yang layak. Karena, yang awal mulanya tidak memiliki pekerjaan atau pengangguran menyebabkan sulitnya mendapatkan pekerjaan apalagi rata-rata masyarakat lulusan SD, SMP, dan SMA.

Peran usaha dalam perekonomian sangat berpengaruh dalam memajukan perekonomian. Dalam hal ini home industri sangat penting dalam mensejahterkan perekonomian. Khususnya pada home industri sepatu UD. Orlando Jaya. Usaha dalam bidang sepatu ini berdiri karena termasuk jenis yang berdasarkan tempatnya rata-rata penduduknya berorientasi pada tenaga kerja industri sepatu. Hal ini juga termasuk jenis industri primer yang pengelolaannya dari hasil olahan langsung atau tanpa diolah terlebih dahulu dan hasilnya barang jadi produksi kerajinan tangan.

Adanya kebutuhan yang tidak terbatas merupakan masalah pokok ekonomi bagi masyarakat. Hal ini mendorong masyarakat untuk mengembangkan potensinya. Pentingnya melakukan kegiatan bisnis yang bertujuan

perekonomian masyarakat dan dapat mengurangi pengangguran agar terciptanya kesejahteraan dalam keluarga. Dari data yang tertera juga dapat dipahami bahwa mengalami peningkatan perekonomian dari tahun ke tahun masyarakat muslim Lingkungan Kedung Mulang Kota Mojokerto. Karena, home industri sepatu UD. Orlando Jaya merupakan suatu peranan bagi masyarakat untuk mendorong tingkat laju perekonomian. Tanda dari perekonomian yang baik adalah meningkatnya pendapatan yang diterima, dengan meningkatnya pendapatan maka akan meningkatkan konsumsinya. Sementara apabila tingkat konsumsi baik, otomatis masyarakat bisa sejahtera dengan baik. Jika sudah dikatakan sejahtera maka, dapat meningkatkan jumlah produksi dan distribusi barang, sehingga dapat meningkatkan lapangan kerja dan mengurangi tingkat pengangguran. Sehingga memberikan dampak positive bagi masyarakat dalam pertumbuhan ekonomi, diantaranya:

- a. Memperluas lapangan kerja.
- b. Meningkatnya penghasilan para pekerja.
- c. Meningkatnya standar hidup.

Dari dampak positif tersebut merupakan suatu kondisi dapat terciptanya kesejahteraan sesuai dengan ekonomi Islam. Yang mana pengusaha home industri sepatu UD. Orlando Jaya memiliki niat baik dalam membuka usahanya untuk memberikan pekerjaan pada masyarakat setempat. Agar bisa memperbaiki kehidupan ekonomi dengan layak. Selain itu, karyawan yang bekerja di home industri sepatu UD. Orlando Jaya memperoleh gaji yang dapat memenuhi kebutuhannya guna mencapai kehidupan yang sejahtera.

- c. Memperluas pemasaran produk dengan memperkenalkan lewat sosial media, agar dapat lebih dikenal oleh masyarakat luas.
2. Bagi Karyawan Home Industri Sepatu UD. Orlando Jaya:
 - a. Lebih giat dalam bekerja serta diiringi dengan mencari niat ridha Allah SWT agar mendapatkan keberkahan di dunia maupun di akhirat.
 - b. Lebih meningkatkan skill kekreatifan kerajinan tangan untuk bisa mencapai tujuannya dalam bekerja. Sehingga bisa mendorong perekonomian yang lebih baik.
 3. Bagi Peneliti Selanjutnya:
 - a. Sebagai bahan pertimbangan untuk melakukan penelitian dan diharapkan menambah variable lain guna menemukan penelitian yang lebih baik.
 - b. Sebagai bahan refrensi dalam penelitian, diharapkan dapat memberikan manfaat kepada peneliti selanjutnya.

- Sukirno, Sadono. *Mikro Ekonomi Teori Pengantar*. Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 2009.
- Suryabrata, Sumadi. *Metode Penelitian*. Jakarta: Rajawali, 1987.
- Tim Penyusun, *Petunjuk Teknis Penulisan Skripsi*. Surabaya: Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, 2017.
- A'yuny, Kurrota. "Peran Home Industri Sepatu Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Perspektif Ekonomi Islam (Studi Pada Pabrik Sepatu Legacy Leather Art UD. Wahyu Abadi Di Desa Gedangsewu Pare, Kediri)". Skripsi--IAIN Tulungagung, 2019.
- Febrianti, Siska. "Peran Ibu Rumah Tangga Dalam Meningkatkan Perekonomian Keluarga Melalui Home Industri Dilihat Dari Ekonomi Islam (Studi Di Desa Bukit Peninjau II Kecamatan Sukaraja Kabupaten Seluma)". Skripsi--IAIN Bengkulu, 2017.
- Fitra, Aidil. "Tinjauan Ekonomi Islam Terhadap Usaha Rumahan (*Home Industri*) Dalam Meningkatkan Ekonomi Masyarakat Di Kecamatan Kampar Timur". Skripsi--UIN Sultan Syarif Kasim Riau Pekanbaru, 2013.
- Ryanne, Juwita Deca. "Peran Ibu Rumah Tangga Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Keluarga Melalui Home Industri Batik Di Dusun Karangkulon Desa Wukirsari Daerah Istimewa Yogyakarta". Skripsi--UIN Syarif Hidayatullah Jakarta, 2015.
- Susana, Siti. "Peranan Home Industri Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat Menurut Perspektif Ekonomi Islam (Studi Kasus Desa Mengkirau Kecamatan Merbau)". Skripsi--UIN Sultan Syarif Kasim Riau, 2012.
- Endaryono, Bakti Toni, et al, "Kinerja Dapat Meningkatkan Pendapatan Untuk Peningkatan Ekonomi Keluarga Menurut Perspektif Islam", *Jurnal Sosial E-Kons*, Vol 10, No 01, April, 2018.
- Riski, Ananda, "Peran Home Industri Dalam Meningkatkan Ekonomi Keluarga", *JPM FISIP*, No. 2 Vol. 3, Oktober, 2016.

